

DRA. FANNY POLLAROLO VILLA

Médico Psiquiatra de la Universidad de Chile y exparlamentaria

Su trayectoria destaca por su activismo como dirigente gremial, política y en el movimiento de mujeres, junto con su trabajo en DD.HH., contra toda forma de discriminación y en infancias vulneradas. Hasta 1973, se desempeñó como médica del Hospital Psiquiátrico y profesora de Psiquiatría en las U. de Chile y P. U. Católica. En paralelo, desde 1969 a 1973 desarrolló un trabajo médico y social en sectores populares (Villa Francia).

Tras el Golpe de Estado, exonerada del Servicio de Salud, partió al exilio durante dos años en Argentina. A fines de 1975 regresó a Chile, incorporándose al trabajo médico de atención a las víctimas de la dictadura y a la actividad política antidictatorial. Colaboró con la Vicaría de la Solidaridad y en 1978 desarrolla el Programa Médico Psiquiátrico para Víctimas de la Represión en la Fundación de Ayuda Social de Iglesias Cristianas (FASIC), el que dirigió hasta 1986. Al mismo tiempo, integró el programa de Protección a la Infancia Dañada por los Estados de Emergencia (PIDEE), y colaboró en acciones de la Comisión Nacional Contra la Tortura.

Fue una activa participante en las protestas contra la dictadura, siendo detenida en varias oportunidades y dos veces encarcelada. Fue detenida por la CNI en 1984, siendo relegada a Maullín, luego Río Puelo y Palena (1984). Durante esa época, destaca su actividad política pública, ya que fue una de las fundadoras del movimiento unitario “Mujeres por la Vida” que convocó a grandes movilizaciones, convirtiéndose en una iniciativa pionera donde convergen las demandas específicas de las mujeres con la lucha democrática. Asimismo, participa en la actividad gremial como presidenta del Regional Santiago del Colegio Médico de Chile, para el período 1987-1988.

Recuperada la democracia, fue elegida para dos legislaturas como diputada (1994-1998 y 1998-2002). En su labor parlamentaria destacó, junto a la promoción de los derechos de la mujer, la infancia y la diversidad sexual, la creación de la Ley para la Prevención, Tratamiento y No-Discriminación del VIH-Sida.

En los años 2002 al 2005, trabajó en el Consejo Nacional para el Control de Estupefacientes (CONACE), creando el “Programa Preventivo de Drogas para Infancia Marginal” y, junto al Mineduc, el “Programa de Escuelas de Reintegración Escolar”. De 2006 a 2010, asumió como Jefa del Departamento de Responsabilidad Juvenil del Servicio Nacional de Menores (SENAME), marcando el énfasis rehabilitador en la nueva Ley Penal Juvenil.

Desde 2011 desarrolla un proyecto de acciones preventivas e intervención psicosocial con infancias vulneradas, en la comuna de Lo Espejo, y en 2018 integra el Instituto Igualdad, dirigiendo el Programa Infancia y Adolescencia. A partir de junio del 2022, asume la Vicepresidencia de DD.HH. de la Dirección Nacional del Partido Socialista.